

Fecha: 18-06-2024

Medio: Crónica de Chillán

Supl.: Crónica de Chillán

Tipo: Noticia general

Título: Región registra 20 mil ñublensinos afectados producto del temporal

Pág.: 2

Cm2: 557,1

VPE: \$ 462.377

Tiraje:

2.400

Lectoría:

7.200

Favorabilidad:

 No Definida

Región registra 20 mil ñublensinos afectados producto del temporal

LLUVIAS. Río Lonquén, dn Trehuaco, pasó de Alerta Roja a Azul. Alcaldes preocupados por rutas.

Alejandro Torres Caamaño
alejandro.torres@cronicachillan.cl

Entre 30 a 40 milímetros de precipitaciones es lo que se esperaba para las jornadas de ayer y hoy, luego del cese de la lluvia en el contexto del sistema frontal que aún persiste en la zona central del país. En el caso regional, según informaron desde la Delegación Regional Presidencial, se registran 20 mil personas afectadas, mientras que los damnificados son 159. Ahora bien, una situación de alerta se generó en Trehuaco, dado que el Río Lonquén se encuentra en Alerta Roja, ante un posible desborde del cauce.

Así lo explicó Anwan Farrán, delegado presidencial, quien declaró que “ha precipitado mucho en las últimas horas, tenemos Alerta Amarilla en Ñuble, pero en particular, en el Río Lonquén de Trehuaco tenemos Alerta Roja, esto por un posible desborde de río. La situación en general es la siguiente: tenemos 20 mil personas afectadas, de ellas, hay 159 damnificadas; sobre los albergues, tenemos 8 personas en Quillón y Chillán Viejo. En cuanto a la suspensión de clases, hay 3 comunas que no tendrán clases. Se espera que entre hoy (ayer) y el martes (hoy), precipite acá en la región entre 30 y 40 milímetros de agua, por eso nos preocupan mucho la velocidad de los vientos, que oscilarán entre los 70 a 80 kilómetros por hora”, dijo.

Además, el delegado detalló que “hay cerca de 225 viviendas con daños, de ellas, el 10% tienen un daño que las convierte en no habitables. Continuaremos analizando la situación que ocurra meteorológicamente. Se analizará la situación de las clases, hay tres comunas que no están con clases, y el resto de ellas sí funcionarán. Monitorearemos la situación, no hay inundaciones generalizadas, pero sí anega-



EN COBQUECURA, ALCALDE MANIFESTÓ PREOCUPACIÓN ANTE EL ESTADO DE LOS CAMINOS.

mientos”.

COMUNAS

Ahora bien, como ha quedado visible, los alcaldes de las comunas han manifestado su preocupación ante el estado de las rutas y caminos que conectan a los vecinos con las localidades o comunas urbanas.

En ese contexto, Julio Fuentes, alcalde de Cobquecura, a raíz de las precipitaciones, se refirió a consecuencias registradas en la comuna costera, tales como el complejo estado advertido en el camino a San José La Achira. “Las condiciones que hemos estado enfrentando desde alrededor de las 4 de la madrugada, con precipitaciones bastante continuadas, con algunas pequeñas ráfagas de viento, permitió que bastante agua se acumulara en diferentes calles de nuestra comuna y principalmente en nuestros caminos que unen con el sector rural”.

“Tenemos un tremendo



Julio Fuentes
Alcalde de Cobquecura

“Hay un tremendo problema en La Achira, con la reaparición de un ojo de agua, ha mantenido cortado el tránsito”.

problema en el sector de La Achira, con la reaparición de un ojo de agua que ha mantenido prácticamente cortado el tránsito hacia ese sector, producto de que la empresa, lamentablemente, pese a todos los requerimientos que le hemos estado indicando, no se ha



Miguel Peña
Alcalde de Quillón

“La afectación y el reclamo más grande, después de estas lluvias, es la que tenemos en la Ruta N-48”.

hecho presente como corresponde y dejó pasar sábado y domingo, que es donde podrían haber intervenido de buena forma, ya que existió buen tiempo”, añadió el jefe comunal de Cobquecura.

Desde Chillán Viejo, al alcalde Jorge del Pozo, comentó

que la lluvia, al presentarse copiosa, generó una serie de complicaciones en distintas localidades de la comuna, tales como anegamiento, acumulación de agua, entre otros. “Sigue generando problemas de anegamiento, de acumulación de agua en el entorno de las villas, poblaciones que están aquí en el sector rural. Nos apersonamos en San Ramón, que gracias a unos trabajos y un atravesado que pusimos, funcionó bastante bien. Hay que reforzar eso, eso hemos comprometido. Valle Escondido, que ha sido desde nuestro punto de vista, uno de los sectores más afectados; ahí hay un cruce de agua que ha provocado muchos problemas a los vecinos. Ahí hay que trabajar en mejorar el espacio. Estamos con dificultades, esperar que esta lluvia no genere más problemas de los que ya tenemos en este camino principal de Valle Escondido”, dijo el edil.

Sobre otros alcances regis-

trados a raíz de las precipitaciones, Del Pozo se refirió a la situación del sector El Quillay, localidad afectada por el sistema frontal, allí, comentó, hay un camino inundado; en tanto, en Nuevo Amanecer, se registra un estancamiento en la villa, generando que en el entorno se registren potrereros con agua. “Son los principales puntos anegados, tenemos dificultades con la evacuación de aguas lluvias”, agregó.

QUILLÓN

Sobre la situación de la comuna lacustre, el alcalde Miguel Peña, detalló que “acá tenemos solo un puente afectado, en el sector Santa Ana, que fue cerrado por derrumbe de cepas, quedó totalmente inhabilitado por Vialidad; también monitoreamos la Ruta N-888, que está transitable pero a la vez muy deteriorado, mucho evento, mucha poza de agua, y eso ya ha sido informado. Los otros caminos, al otro extremo, también transitables, sin mayores problemas, ya que se trabajó en lo preventivo y los cruces de agua; en el sector de Licura Alto, también hubo inundaciones, lo que ya fue restituido por la Unidad de Emergencias y maquinarias de la municipalidad. La afectación es menor, y ya se irá mejorando, pero la afectación y el reclamo más grande, sobre todo después de estas lluvias, es la afectación que tenemos en la Ruta N-48, donde siguen apareciendo eventos, se ha desprendido mucho asfalto”, dijo.

Vale mencionar que en la comuna, en el sector Alto Culturalía, sector que presentó complicaciones (misma localidad donde casi se cae una casa al cauce del río), se registraron además familias aisladas. Sobre dicha situación, el municipio detalló que se tomó contacto con la comunidad, a quienes se les informó que se dispondrá de un puente peatonal provisorio.